

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inser en.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Viérnes 20 de Enero de 1860.

Núm. 48

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 19 de enero á las tres.

Córdoba á las cuatro y ocho minutos de la tarde.

El Comandante general de las fuerzas navales de operaciones, dice con fecha de ayer desde el fondeadero de Tetuan:

«El ejército continúa en las mismas posiciones; desde Torre Martin hasta la Aduana. No hay novedad en los buques.

Córdoba 19 de enero de 1860.

Seccion de Noticias.

De *La Andalucía* copiamos la siguiente correspondencia:

«A bordo del *Pelayo* 13 de enero:

Mi muy estimado amigo: Son las seis de la mañana y me he levantado para escribirle, á fin de que llegue á usted lo mas pronto posible la noticia de la brillante accion de ayer 14, que es la que propiamente puede llamarse así desde que estamos, ó mas bien dicho, desde que está nuestro ejército en el campo del moro: pero ¡qué bizarría! ¡qué entusiasmo en todas las clases! El ejército se puso en movimiento de avanzada camino de Tetuan á las nueve, y con la mayor bravura se apoderó de las alturas que están casi ó muy cerca de Cabo Negro, ó sea la embocadura del rio que va á Tetuan; desde estas alturas

FOLLETIN.

MODAS.

Modelo de un elegante traje de baile.

Vestido de glasé color de boton de oro, tul de este mismo color y tul blanco.

FALDA ó viso de glasé, y sobre él otra falda de tul blanco adornada con quince volantes de tul tambien, uno blanco y otro color de oro, alternados, terminando por ambas orillas con uno del último color.

CUERPO escotado, de talle redondo, adornado de una berta de tul de Lion que forma punta en la espalda y baja redondeándose en el pecho: esta va cubierta de volantitos fruncidos, uno blanco y otro color de oro, semejante á los dos que guarnecen la manga corta.

CINTURON muy ancho de tul blanco, recogido y anudado á un lado en forma de escarapela,

se dominan las llanuras que hay ya cerca del mismo Tetuan, y en donde tenian los moros su numeroso ejército, pues solo de caballería pasaban de 12,000: empero no bastó esto para entorpecer la marcha de nuestras tropas, pues si bien algunas se quedaron en las alturas, otras avanzaron á la llanura; la caballería en particular se lució perfectamente, dando una carga á la enemiga tan atroz, que huyó aquella siendo tan superior en número. La accion ha sido terrible, pues los moros querian á toda costa evitar el que avanzara mas nuestro ejército, y solo á fuerza de valor y sacrificios se ha podido conseguir adelantar mas de legua y media, y lo que es mas, conservar las posiciones tan difíciles que se han tomado: ha habido heridos bastantes, como era consiguiente, duró el fuego numeroso y nutrido mas de ocho horas, y gracias que llovió y el agua lo suspendió; pero nuestra marina estuvo auxiliando al ejército hasta de noche bien tarde en que recogió todos los heridos que puso á bordo del vapor *Torino* que habrá amanecido en Málaga, donde ya estarán con la comodidad y socorros convenientes, pues salió inmediatamente con buena mar.

Mi amigo, las lágrimas se saltan en ver y oír el entusiasmo, la abnegacion y hasta el heroismo con que en este terreno tan escabroso, en esta mar tan brava se están practicando las proezas mas admirables: ¡pero que union! ¡qué fraternidad! En los combates se ve á un soldado con su capitán herido que lo retira; por otro lado se vé un oficial llevando del brazo á un sargento herido, pero estos actos se multiplican en

de la cual descenden dos puntas redondas guarnecidas de un volante blanco entre dos de oro.

PEINADO compuesto de dos grupos muy prolongados de sortijillas, entre las que se colocan florecitas sueltas de las llamadas *botones de oro*, y rodete muy bajo por detrás.

Modelo de un elegante traje de paseo.

VESTIDO de terciopelo gris, adornado con raso y pasamanería azul.

FALDA lisa, montada á tablas anchas por detrás y á pliegues pequeños por delante.

CUERPO alto, liso de peto abierto como el de un chaleco y guarnecidos los bordes por delante y al rededor, de un ribete de raso azul, de cuyo color son los botones de pasamanería que se cierran por delante.

MANGA PAGODA, sin pliegue en el hombro ni en la sangría, forrada de raso azul con un rizado de este color al borde; este por la parte de la costura vuelve sobre la manga, figurando con el

toda la línea; si es por mar, por un lado se ven lanchas cargadas de víveres de boca y guerra, que sin reparar si la mar está buena ó mala, corre muchas veces con peligro de zozobrar, á socorrer á sus hermanos los del ejército de tierra: por otro, se ven otras cargadas de enfermos ó heridos para ponerlos á bordo de un vapor que los lleve, como inmediatamente los lleva, á los hospitales de tierra para ser socorridos cuidadosamente, ya otras llevando mantas enjutas para los pobres militares del ejército que no tenian en qué envolverse, como sucedió anoche que salió á las nueve una lancha con una manta para el general García, que no tenia con qué abrigarse para pasar la noche...

¡Loor al ejército español, loor á nuestamarina de guerra y mercante, loor á sus caudillos, loor á todos los españoles que han tomado parte en esta guerra! guerra de los inconvenientes, guerra de los casi imposibles, guerra, en fin, cuyos hechos dejan atrás las batallas de Lepanto y de Navas de Tolosa, que tanto honran á nuestra historia.

La división del general Rios llegó á esta ensenada de Cabo Negro ayer tarde; no sabemos si desembarcar á hoy, pues esto depende de las operaciones del ejército, que se cree que avanza mas por hacer un buen día: no se está conforme en el número que trae, pues unos dicen que 5,000 y otros que no llega, y algunos que pasa; lo cierto se sabrá y lo diré á Vd.

El general don Diego de los Rios, dice *El Correo de Andalucía*, ha remitido á una muy apre-

forro una ancha vuelta, completando la manga una *hombreira* de pasamanería azul, terminada con fleco y borlas.

CUELLO de encaje y mangas interiores muy anchas con entredoses al biés y puños vueltos, tambien de encaje.

SOMBRERO de terciopelo azul y tul blanco, adornado de escarapelas del mismo terciopelo y blonda negra. El ala de tul blanco avanza un poco levantada sobre la frente y está terminada al canto por un ribete de terciopelo: un rizado á tablas de terciopelo tambien, cubre la mitad del fondo que se continúa liso hasta la copa, que es de tul blanco, y el bavoleto de terciopelo. Cinco escarapelas adornan alrededor el sombrero, que lleva por la parte interior un rizado blanco, con bandó de blonda negra, sobre el que van otras tres escarapelas pequeñas, y cintas para sujetarle azules con una puntilla blanca á los bordes.

ciable persona de esta ciudad la siguiente carta:

Abordo del vapor *Victor Manuel*, rada de Cabo-Negro 14 de enero de 1860.—Esta mañana salimos de Algeciras: llegamos frente al campamento á las dos de la tarde: yo salté en tierra y fui con el general Bustillos al cuartel general. El ejército ha avanzado hoy bastante, conquistando posiciones terribles, y ha quedado sobre las cordilleras frente á Tetuan; esto es, á la embocadura del llano: se calcula nuestra pérdida en unos 400 hombres; pero ni con 4000 bajas se pasan las posiciones conquistadas, si los moros las hubieran defendido bien.

Yo me he vuelto á bordo del *Victor Manuel*, despues de recibir instrucciones del general O'Donnell, y mañana segun el estado de los vientos, se decidirá tambien el sitio por donde desembarcarán los batallones. Escribo á la carrera porque se va *El Torino*, cuyo capitán lleva esta carta: Adios.—Diego.

En los diez y siete combates que ha sostenido el ejército de Africa desde que empezó la campaña hasta el dia diez del actual, ha tenido, segun los partes oficiales las siguientes bajas:

Jefes.—Muertos 4, heridos 50, contusos 6.

Oficiales.—Muertos 26, heridos 162, contusos 55.

Tropa.—Muertos 581, heridos 2,070, contusos 280.

Resultan, pues, total bajas de 57 jefes, 222 oficiales y 2,575 de tropa, componiendo la suma de 2,991.

No se comprenden en este estado las bajas por muertes de enfermedad ó enfermos existentes en la actualidad.

La Patrie de París refiere un hecho que ha ocurrido recientemente en el interior de Marruecos, y al cual prestan un interés especial los sucesos actuales.

Existe al Oeste del antiguo reino de Sus, un estado independiente llamado Estado de Sid-Hescham, del nombre de un musulman célebre, hijo del sheriff Ahmed-ebn-Muley, que lo fundó en 1810. Ese estado es una pequeña república musulmana, de un carácter enteramente particular. Desde el establecimiento de ese estado, los soberanos de Marruecos han tratado diferentes veces de hacerle volver á su dominio; pero siempre han sido vanos sus esfuerzos. El emperador actual, á pesar de las lecciones de lo pasado, quiso hacer atacar de nuevo el país de los moros independientes, y sabemos que un cuerpo de 7,000 moros, mandado por uno de los hermanos de aquel, fué completamente derrotado á mediados de noviembre último, y que de resultas de ese descalabro tuvieron los marroquíes que evacuar en desorden el estado de Sidi-Hescham que habian invadido. La secta que puebla este país es la mas influencia, segun *La Patrie*, en todo el Maghreb en lo cual consiste principalmente la importancia del hecho.

El dia 10 se habia aplazado la crisis ministerial en Turin, producida por el deseo del rey de nombrar á Garibaldi comandante general de la guar-

dia nacional del reino de Italia, y por las divisiones entre Betazzi, vivamente apoyado por el rey y el partido italiano, y entre la Marmora y Betazzi. Cavour habia aconsejado á S. M. que no admitiese las dimisiones presentadas por estos dos últimos ministros, y Garibaldi, despues de disolver la asociacion titulada *La Italia armada*, se habia retirado al lago de Como. En Piamonte todos se preparaban para una lucha que vuelve á creerse proxima.

Durante el año último han sido esportadas 759,662 arrobas de vino de Jerez de la Frontera, y 617,821 del Puerto de Santa María.

Muy en breve empezarán los trabajos para la construccion del nuevo faro en el cabo de San Antonio, provincia de Alicante.

Escriben de Murcia, quejándose de la sequía que se experimenta en toda la Huerta. En otras provincias, por el contrario, ha llovido en abundancia, hallándose asegurada la cosecha en la mayor parte de ellas.

La esposicion agricola que debe celebrarse en aris en el año 1860, no será universal, sino general y nacional.

Segun el *Monitor*, se presentarán á competir toda clase de animales criados en Francia y todos los productos agricolas é instrumentos indí-

El dia 12 se ha celebrado la apertura de las Cámaras prusianas. En su discurso el príncipe regente ha manifestado su asentimiento á asistir á un congreso europeo, con objeto de consolidar la paz de Italia. Respecto á las constituciones de los diversos estados de la Confederacion, dice el discurso que la Dieta Germánica debe limitarse á los mas estrictos limites de su competencia.

Hablando de la accion del 10, dice una carta del campamento: «Veinte y tantas piezas jugaron. En la arremetida, los moros no las habian visto porque delante de ellas estaba la infantería, la cual cuando llegaba el grueso de los moros se abrió dejando paso al disparo de las piezas y colocándose á los lados en su defensa. Cayeron de los enemigos como á racimos: buyeron espantados y los disparos los siguieron largo trecho. En terreno descubierta es cosa perdida para los enemigos de Dios. La caballería hizo el resto.

Los folletos políticos publicados en París el año último, han dado al Tesoro una utilidad de 500,000 francos, á razon de 5 francos por pliego, como derecho de timbre.

S. M. la Reina ha concedido una pension de 10,000 reales anuales á favor de la niña doña Pilar Piniés, huérfana del bizarro jefe de cazadores de Madrid, muerto en Africa el 25 de noviembre último.

Ha sido inexacta la noticia que algunos periódicos

han reproducido sobre el envío á Ceuta de cierto número de jefes y oficiales, pues hasta ahora no se ha hecho pedido alguno.

Por el consejo de gobierno del fondo de redenciones y enganches del servicio militar, se advierte á los que quieran redimir su suerte así como á los que quieran engancharse en la quinta que acaba de efectuarse, que habran de hacerlo con entera sujecion al reglamento provicional aprobado por S. M. en 1.º del corriente.

Los moros bajan de las montañas á disputarse entre sí los restos del rancho y galleta que nuestros soldados dejan en sus sitios de alto. De esto deduce un corresponsal la gran necesidad que les acosa.

En el mercado de granos de Madrid del dia 17 se vendieron 1,646 fanegas de trigo desde 47 á 54 1/2 reales fanega, quedando sobrantes 3,097; la cebada de 28 á 30, y la algarroba á 36 1/2.

De los cargos y contestaciones ante el tribunal correccional de policía de París, resulta que el famoso doctor negro es natural de Surinam, de edad de 55 años; en el de 1834 salió de su patria, á correr mundo, y distinguirse en maravillosas empresas. Sin ningun título académico, blasona de gran médico, farmacéutico y botánico con conocimientos especiales de las plantas de los trópicos. Se supone inventor del movimiento perpétuo, y de una oculta fuerza ó agente motriz que sustituirá al vapor en la locomotora. Ha tratado de predicar y establecer una nueva religion, y de erigir en los Campos Eliseos un templo como el de Salomon, para lo que invitó á los arquitectos con la oferta de 2,500 francos, á que presentasen planos. El presidente, admirado de estas cosas, no pudo menos de decirle, «¡Vos sois un génio universal!»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Viena 15. La *Gaceta* publica el decreto aboliendo las leyes que prohibian á los judios el ejercicio de ciertas profesiones y el establecerse en determinados puntos.

Londres 15. Segun el *Observer*, Monsieur Gladston propondrá la revision del arancel inglés, lo cual va á hacer tambien el gobierno francés.

Parece que los gobiernos francés é inglés han resuelto que sus escuadras permanescan en las aguas de Algeciras mientras dura la guerra con Marruecos.

París 15. Las correspondencias de Turana dan los detalles de otro ataque y triunfo de la expedicion franco-española: uno de los párrafos dice: «se encargó á los españoles tomar el fuerte, y el coronel Lanzarote lo verificó á la cabeza de los tagales con valor é inteligencia. La bandera de Castilla flotó en seguida en las alturas, y se denominó el fuerte de Isabel II.

Londres 16. Los periódicos de esta capital, en su gran mayoría, hacen grandes elogios de la

carla de Napoleón, diciendo que el acto más importante que se ha llevado á cabo para estrechar la alianza franco-inglesa, es el arreglo común de la cuestión de Italia, pues este arreglo probará la alianza entre ambas naciones.

Las noticias de Hong-Kong llegan al 15 de diciembre. Los chinos fortificaban á Pekin.

MISCELÁNEA.

No era necesario. Dice en un suelto el *Diario* de ayer, que *La Crónica* ha salido noblemente á su defensa con motivo del párrafo de LA ALBORADA, en que decíamos que íbamos á adelantar 24 horas la remisión de los números á los suscritores forasteros, para que ningún periódico diese las noticias antes que el nuestro. Como ayer dijimos, contestando á *La Crónica*, esto no es negar que los colegas las den al mismo tiempo que nosotros, es afirmar que no nos llevarán delantera.

Ahora bien, para que haya defensa noble es preciso que haya ataque verdadero; cuando este falta la calificación que la defensa merece es *inoprotuna*. Si no fuéramos muy modestos, pudiéramos creer que la pequeña é inofensiva ALBORADA turbaba la mente de nuestros colegas en términos de ver en ella un gigante armado de punta en blanco dispuesto á combatirles. Pueden estar tranquilos que no hallarán siquiera el molino de viento á quien dar lanzadas.

Decía el *Diario de Córdoba*, hace pocos días, en una circular prospecto: «Podemos asegurar que ningún periódico, de ninguna provincia llevará á los pueblos de la nuestra antes que el *Diario de Córdoba* las noticias de la guerra de Africa; y al afirmar que ninguno, comprendemos también á los de Sevilla aun para los pueblos sitos en las estaciones del camino de hierro.» Nos parece esto algo más de lo que ha dicho LA ALBORADA; y nosotros no juzgamos que fuese un ataque ni á nosotros ni á *La Crónica*. Esta tampoco lo consideraría así, cuando noblemente calló y no salió en defensa suya y nuestra. Lo cual nos recuerda un dicho de un campesino que hablando de un asunto que tenía cierta analogía con el caso presente, aunque no era de periódicos, dijo por única explicación: «*la amistad de los amigos.*»

Esto marcha. Parece que se ha presentado al gobierno civil á su aprobación, un expediente para hacer dos arrecifes, que partiendo de las puertas del Rincon y Gallegos, vaya á parar á la estación del ferro-caril. Tenemos un placer en anunciarlo, pues vemos que el ayuntamiento emprende ya un camino que le ha de proporcionar muchos aplausos de la población.

¡Magnífico! Hemos oído decir que por el digno arquitecto de esta provincia, señor Nolasco Melendez, ha empezado á levantarse en el terreno que ocupa la administración de Hacienda pública el plano de un gran edificio donde se encierren todas las oficinas del Estado, completándolo con el ensanche y alineamiento de varias calles del alrededor. Si esto se lleva á cabo no hay duda que tras realzar el nombre del

arquitecto immortalizará á la municipalidad que lo ejecute.

Un buen novio. Yo quiero amar, si señor;—no hay remedio, lo he pensado;—quiero tener á mi lado un ser embelesador.—Una mujer celestial—cual la he soñado de niño,—y que sus inmenso cariño—sea puro, angelical.—Que suspiro si suspiro:—que si es que lloro, lloro:—que cual la adoro, me adore:—que me mire si la miro:—que con su loca pasión—los sentidos me electrice:—que con su mirar me hechice,—que sea todo carazon.—Que tenga quince no más,—si de ellos pasa, protesto,—que tenga el mirar modesto,—que no haya amado jamás.—Que tenga un tío en la Habana—con un millón cada día,—que en Rusia tenga una tía—más rica que una sultana.—Que no lleve miriñaque—ni vestidos de glasé,—que si gasto en el café—de su bolsillo lo saque...—Que sepa mimico canto—y toque bien el piano,—que no tenga ni un hermano—que no esté en el campo santo.—Si con dotes tan sencillas,—encuentro novia, la quiero,—si no moriré soltero—escribiendo gacetillas.

Rectificación. Personas que nos merecen completo crédito nos han asegurado que el pago de los dos reales que hizo la familia del soldado difunto Francisco García Morente porque en la parroquia del Espíritu Santo se hiciese la señal de la muerte de este, se entendió con el sacristán, sin que el cura párroco, señor Melendo, tuviese la menor noticia de dicha señal hasta que desde su casa oyó el sonido de la campana; y parece que el sacristán no hizo la exigencia del pago como condición precisa para dar la señal, sino que el abuelo del difunto le abonó los dos reales desde luego sin pedirle que le dispensara de aquel gasto.

Tenemos una satisfacción en rectificar de ese modo el suelto que sobre este asunto publicamos en nuestro número del 18 del corriente, en el cual dimos las noticias que nos comunicaron personas que creemos bien informadas é interesadas por el soldado difunto; pero que padecieron, según vemos alguna equivocación. El señor Melendo es un sacerdote y párroco que ha prestado muy buenos servicios, especialmente en las épocas que el cólera morbo ha afligido á esta ciudad, y por ello le ha honrado S. M. con la distinguida cruz de Isabel la Católica. Justo es que quede en el buen lugar que merece.

Donativos. Hoy se entregarán en el gobierno de esta provincia un cajón con una arroba de hilas y además mil varas de vendajes, que la señora condesa de Casa-Padilla, vecina de Puente Genil, ofrece para los heridos del ejército de Africa. Además su hija política la señora doña Isidra Cadenas de Padilla entrega también otro cajón con muchas hilas y lienzo para compresas, segundo donativo de esta clase que ha hecho para nuestro valiente ejército, loor á las que consagran el tiempo que hubieran de destinar á diversiones en beneficio de nuestros hermanos militares que derraman su noble sangre en defensa de la patria.

Banderines. Las señoras doña Isidra Cadenas de Padilla, las señoritas hijas de

doña Ana Bonel, viuda de Conde, y las señoritas de Ziriza están bordando los banderines de guías para el Provincial de Córdoba. Los valientes de este batallón que las lleven á campaña corresponderán á la ofrenda de las bellas cubriendo de gloria esas enseñas militares.

Cien palos. Estos merecían algunos que echándola de graciosos, cuando los pobres soldados, que vienen estropeados de su marcha, buscan sus alojamientos, les dan equivocadas las señas de las calles, y los infelices tienen que andar inútilmente largos trechos por nuestros fatales empedrados. El otro día preguntaba un pobre soldado por la calle de la Puerta del Osario, y un infame le daba señas hacia la Catedral; afortunadamente llegó á tiempo un hijo nuestro que acompañó al militar al sitio que buscaba, evitándole el estravio que el mal intencionado le quiso ocasionar.

Por lo no firmado.
El Srío. de la Redaccion,
A. ALCALDE.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del día 16 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,50
3 por 100 diferido. . . 34,50

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde del día 18 á igual hora del 19 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—24 fanegas, á 60,50.—12, á 59.—18, á 57.—30, á 61.

Cebada.—33 fanegas, á 52,50.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—48 fanegas, á 63.—40, á 61,50.—100, á 60.

SEVILLA.

Venta de granos del día 18.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 258 de 62 á 75.—Pinton, 280 de 63 á 71.

Idem del país.—Fuerte, 23 de 62 á 65.—Pinton, de 00 á 00.

Blanquillo, 00 de 00 á 00.

Tremés, 8 de 00 á 62.

Cebada.—De 36 1/2 á 38.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del día anterior. 1930

Entrada. 504

Total. 2434

Venta de ayer. 516

Existencia para mañana. 1888

ACEITE.—Día 18.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 2200 arrobas.

Aceite á depósito, á 51 1/2.

Para el consumo sin derechos, á 00.

Entrada de hoy hasta las doce, 1000.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMER AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

ALMANAQUE

POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1860, épocas cúbres, cómputo eclesiástico, fiestas móviles, cuatro temporadas, cuatro estaciones eclipses de sol y luna, días en que se saca cénima, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820, proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 21, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuándo se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola

ABRIL. Convención famosa de 1815: Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquín Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 45: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fué hecha: De qué modo se ha cumplido: breve reseña del partido moderado, por Don Pedro Calvo Asensio

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 51: Sucesos del 56: Ministerios Narvaez, Armero, Isturiz y O'Donnell por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto. Martinez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Tentativas posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisonomía de aquellas Cortes: Sus reformas, por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 1823 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalanguarra y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios.

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala.

Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant.

Gibraltar, por D. José Peris y Valero

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campaña de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.

El Alcoran, trabajo inédito de un correligionario, ya difunto

Expedición de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.

Poesía, por D. Antonio Garcia Gutierrez

La distancia, por D. Eugenio Hartzenbusch.

Los escondidos y la tapada fragmento inédito, por D. José Zorrilla.

A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera

Las dos cobrujas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.

Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arce.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda

Viaje fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera

Testamento del año de 59, por D. José Torres Mena.

Los ferro carriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcoartú

Mesa revuelta, por los consabidos.

La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de unas cuantas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autorizados nombres de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.

SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de Matemáticas puras y

mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camión ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al Correo autógrafo, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmoute, se venden 50,000 caneles de escelente calidad y dimension á los precios corrientes.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista

granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.